

**Humberto Escobar M.**  
Presidente 2014-2015

**Eduardo José Ayalde E.**  
Gobernador Distrito 4281  
2014-2015

**Gary C.K Huang**  
Presidente RI 2014-2015

**Reuniones del Club:**  
Hotel Venero de Leyva  
Miércoles 4p.m

**Redacción, Edición y Diseño**  
*Jaime Ospina V.*  
*Natalia Campos H.*  
*Luis Enrique Molano Alba.*

**No. 007 de**  
**Abril-Mayo-Junio de 2015**



## CONDECORACIÓN ORDEN HÉROES DE SAN MATEO



### EL CONCEJO MUNICIPAL CONDECORA AL CLUB ROTARIO DE VILLA DE LEYVA CON LA ORDEN "HÉROES DE SAN MATEO"

Honra al CR de Villa de Leyva, recibir la máxima condecoración Héroes de San Mateo en grado de excelencia otorgada por el Honorable Concejo Municipal, como reconocimiento al aporte social a las comunidades del Municipio.



## **EDITORIAL DEL PRESIDENTE**



**Humberto Escobar Molano**  
**CLUB ROTARIO DE VILLA DE LEYVA**  
**Presidente 2014-2015**

Con motivo del aniversario No. 443 del nacimiento del municipio de Nuestra Señora Santa María de Leyva, el Club Rotario de Villa de Leyva el día 12 de Junio de 2015 en la Casa de la Justicia del municipio, recibió la máxima condecoración Antonio Ricaurte Héroe de San Mateo en grado de excelencia de manos del honorable Concejo Municipal como reconocimiento a su aporte social a las comunidades de Villa de Leyva.

Fue una oportunidad para hacer alusión a la imagen pública de Rotary, entendido Rotary como la agrupación de Clubes a nivel mundial y que en este editorial se comenta.

## **MISIÓN Y GESTIÓN DE ROTARY EN VILLA DE LEYVA**

### **¿QUÉ ES EL ROTARISMO?**

Rotary o el Rotarismo es la empresa de servicio social más grande del mundo, tiene su radio de acción en 204 países en los cuales cerca de un millón trescientos mil rotarios agrupados en cerca de 35000 clubes, trabajamos durante las 24 horas del día por las comunidades; de ahí, la significación de nuestra rueda rotaría con igual número de dientes y una chaveta que permite el movimiento simbolizando así la proactividad, la sinergia de servicio rotario.

### **¿QUÉ HACE EL ROTARISMO?**

El Rotarismo es una organización de personas, líderes en sus respectivas actividades, quienes unidas en la amistad, conforman un equipo para colaborar en el desarrollo de sus comunidades, fomentar la aplicación de elevadas normas de ética en sus vidas, y ayudar a crear buena voluntad entre los pueblos y a construir la paz en el mundo".



Nuestro movimiento es eminentemente apolítico, aconfesional, sin distingo de razas, sexo, color, solo nos mueve el servicio para satisfacer necesidades básicas en educación, salud materno infantil, agua potable - saneamiento básico, y desarrollo económico y cívico. El Rotarismo como empresa coadyuva al Estado como complemento a las obligaciones y deberes que el Estado debe cumplir. Sus programas y actividades tienen visión futura con garantía de continuidad.

### ¿QUÉ HACE, QUÉ HA HECHO EL CLUB ROTARIO EN VILLA DE LEYVA?

El CR de Villa de Leyva en su misión, ha adelantado desde 1998 programas enmarcados dentro de las áreas de interés rotario:

En **educación** con la instalación de parques infantiles y ludotecas a las escuelitas rurales, entrega de 6 computadores, dotación de material didáctico, pintura de instalaciones, suministro de nevera elementos de cocina y comedor, iluminación de canchas deportivas y adecuación eléctrica, dentro de un programa que hemos iniciado y que denominamos la "**Escuelita que todos queremos**" Programa que ha tenido la ayuda de la alcaldía municipal con la restauración del comedor.

Dotación de mapamundis, televisor plano, balones de futbol, basquetbol al Colegio Camilo Torres. Dotación de Libros a la Biblioteca La Hoja- cultura al servicio de la comunidad.

Hemos entregado a la totalidad de las escuelitas rurales, sanducheras y cartucheras con su lápiz, borrador, tajalápiz y regla. Igualmente dotación de sillas fijas para escuelitas rurales, biblioteca municipal San Francisco y mercado campesino orgánico.

En **salud** nuestro aporte ha sido nuestra colaboración, en campañas urbanas y veredales del programa liderado por la universidad Juan N. Corpas- Sede Villa de Leyva de prevención y tratamiento de diabetes en alianza con el municipio, la dotación de kits para la prevención y detección de la diabetes, nuestra participación en el programa de prevención del cáncer de mama y cuello uterino bajo el liderazgo de la Clínica El Country de Bogotá en alianza con el Hospital del Municipio, la Universidad Juan N Corpas y alcaldía municipal, y nuestro liderazgo en la campaña de prevención de embarazo en adolescentes y papiloma humano, dotación de kits para maternas- mi primera muda- carentes absolutos y para abuelitos hospitalizados en urgencias todos ellos de bajos recursos.

Dotación 14 sillas de ruedas a la casa del Abuelo y particulares.

Dotación de prótesis para personas amputadas de miembros superiores (Brazos y Manos).

Para el **agua potable y saneamiento básico** se instaló una planta de tratamiento de agua en la vereda Cardonal del orden de 70 millones cuya obra civil la realizó la alcaldía - 15 millones que aforó el presupuesto para materiales, 45 millones para instalación y puesta en funcionamiento como aporte del Rotarismo y la comunidad adquirió el lote a través de su Asociación de suscriptores y se encargó de la mano de obra.

Potabilización de agua como servicio fundamental agregado de **salud**.

Nuestro proyecto complementario a nuestro programa de la "**Escuelita que todos queremos**" es la purificación y potabilización de agua en las escuelitas rurales, cuyos recursos requeridos he planteado en la reciente convención mundial del rotarismo el pasado mes de Junio en Sao Paulo Brasil.

En cuanto al **Desarrollo Económico y Cívico** su objetivo es conformar microempresas que ayuden en la conformación del tejido



social que propenda por una mayor calidad de vida de las familias con un programa de microcréditos orientado a costureras, cultivadores, artesanos y comerciantes. El club de villa de Leyva gestionó y obtuvo la aprobación de la GG-1417708 para microcréditos.

Hemos contribuido en el embellecimiento del municipio con una campaña de limpieza de la ciclo ruta con incondicional ayuda de la Secretaría General de la Alcaldía y el Ejército Nacional y José Antonio Salazar como soporte financiero. Igualmente nuestro monumento rotario ha sido decorado con sus jardines de flores.

Hemos dotado al cuerpo de Bomberos de Villa de Leyva con la entrega de mangueras y elementos varios para su desempeño.

Nuestra participación en la reconstrucción y adecuación del Parque Infantil CDI del ICBF- del Barrio Santander.

Nuestros proyectos y programas, tienen una cobertura local y regional que redundan en beneficio colectivo y con fines únicos de servir.

### **¿CÓMO LO HACEMOS?**

Los aportes financieros para nuestros proyectos se obtienen de donaciones de empresas y particulares, ayudas de la Fundación Rotaría Internacional y recaudación de fondos con bazares que hemos realizado, sucesivas tiendas rotarías de venta de ropa nueva y usada en buen estado, muebles y elementos de decoración para hogares a bajo precio y torneos de golf.

Los socios aportamos nuestro perfil ocupacional de nuestra profesión, nuestro oficio o nuestra actividad.

Nuestro aporte es nuestro compromiso de servicio y nuestra sensibilidad social. Nuestra remuneración, es la sonrisa de un niño al recibir su juguete, al recibir su sanducera, su cartuchera, el del abuelito que agradece una silla de ruedas como solución a su incapacidad física, la satisfacción comunitaria al disponer de agua potable, el progreso y mejor calidad de vida del microempresario y su familia.

Antes de finalizar debo rendir un tributo de reconocimiento y gratitud rotaría a José Antonio Salazar, miembro honorario del Club, ex Directivo de Rotary y ex fiduciario de la Fundación Rotaría Internacional quien ha sido donador y propulsor de muchos proyectos del Club y agradecer a los ex presidentes del Club por ser motores de servicio y a los ex socios porque gracias al trabajo en equipo se han podido obtener los logros mencionados.

Así, ha iluminado el Club Rotario de Villa de Leyva a sus comunidades porque como dijera Confucio **"Es mejor encender una vela que sentarse a maldecir la oscuridad"**.

### **CONVENCIÓN DE SAO PAULO**

El club rotario de Villa de Leyva estuvo en la pasada Convención mundial que tuvo lugar en Sao Paulo Brasil entre el 6 y 9 de Junio de 2015.



En la foto de izquierda a derecha Nohora B de Escobar Secretaria del Club, Amparito Buendía del C.R. Bogotá Centenario, Eduardo San Martín Director de Rotary 2015-2017, Martica Castillo Presidente del C.R. Bogotá Centenario, María Cristina Henao del C.R. Bogotá Centenario y Humberto Escobar Molano Presidente del C.R. de Villa de Leyva.

## II CONFERENCIA DISTRITO 4281

Rotarios de Villa de Leyva en la Conferencia Rotaria celebrada en Cali.

De izquierda a derecha Gloria M.de Bonilla Coordinadora de Asistentes de la zona I, Carlos I. Pinzón U. Ex presidente del Club 2013-2014, Carmen C. Londoño de Uribe rotaria del club, Humberto Escobar M. Presidente del club 2014-2015, Nohora B. de Escobar Secretaria del Club, Elsita de Ospina socia del Club y Jaime Ospina V. Ex Gobernador del Distrito 4290.





## JUNTA DIRECTIVA 2015 - 2016

En sencilla pero emotiva ceremonia llevada cabo el pasado 24 de junio se realizó el reconocimiento e instalación de la nueva Junta Directiva del Club rotario de Villa de Leyva con la participación de todo el cuadro social, nuestros socios honorarios e invitados especiales de la ciudad.

En su informe final, el Presidente saliente, Humberto Escobar Molano resaltó los logros del Club durante su periodo y en especial en aéreas de especial interés para la comunidad. La nueva Presidente, compañera Beatriz Preciado Porras, en su discurso inicial, expresó la voluntad de continuar los programas que se encuentran en desarrollo y poner especial énfasis en el trabajo con las madres cabeza de familia, salud y nutrición infantil, una mayor penetración del programa de microcréditos y dotación de las escuelas rurales con elementos necesarios para el desarrollo de su misión.

Durante el nuevo año rotario, Beatriz contará con la especial colaboración de José Eccehomo Martínez, como Vicepresidente, Laura Emma Acosta, como Secretaria, Luis Venegas, como Tesorero y como Macero actuará Natalia Campo y el pasado presidente, Humberto Escobar Molano, continuará en la Junta brindando el apoyo de su experiencia. Al frente del Comité de la Fundación Rotaria continuará el C. Carlos Ignacio Pinzón.



## ESPÍRITU ROTARIO LIDERAZGO

### EL LIDERAZGO COMO POSTULADO ROTARIO

Jaime Ospina-Velasco

Gobernador 2001-2002, D. 4290

***“El mundo cambia constantemente. Debemos estar preparados para cambiar con él; la historia de Rotary reflejará esos cambios una y otra vez” Paul Harris***

Rotary, como certeramente lo anotó el padre la Fundación Rotaria, Arch C. Klumph *“es un movimiento de los siglos por venir”*. La anterior es la definición más apropiada de Rotary, aplicable al tema que nos ocupa porque aporta dos elementos para la mejor inteligencia de este asunto.



Esta vocación de Rotary al cambio, nitidamente expresada por el Fundador y que traemos como epígrafe, nos viene muy precisa para esta reflexión.

En efecto, Rotary visto como movimiento nos lleva de inmediato al concepto de cambio continuado en una obvia función de los desplazamientos de una sociedad que, si bien de una parte constituye el sustrato natural del movimiento, de la otra, es el receptor de sus acciones bienhechoras, en favor de instituciones e individuos (incluidos los rotarios mismos que se enriquecen con los tesoros de su ideología y su filosofía del bien, así como con la amistad y la solidaridad de sus compañeros) y por supuesto, de los miembros de la comunidad con mayores necesidades y carencias.

La forma intemporal e indefinida del enunciado lleva a apreciar el movimiento con una enorme vigencia en el tiempo y en el espacio, que es la esencia de lo permanente.

De ahí su fuerza; su enorme capacidad de impulso, convocatoria y ejecución, que lo convierten en una organización líder por naturaleza, hasta tal punto coincidente, que se confunde y genera una igualdad: **Rotarismo = Liderazgo.**

Participemos de estos conceptos para adentrarnos por los senderos del rotarismo en la búsqueda de las fuentes de ese liderazgo que, vislumbrado y ejercido desde hace 102 años por hombres como Paul Harris, Arch C. Klumph, Carlos Canseco, Paulo Viriato C. Costa, y tantos otros, que lo han inspirado y así mismo lo han asumido como un compromiso irreductible, y con profunda fe, y traigámoslos a nuestras mentes y a nuestros corazones para dejar que esas suaves brisas nos refresquen y alienten procesos de renovación al interior nuestro querido Distrito, el 4290, para crecer como una consecuencia de la necesidad de servir y ***Compartir Rotary*** con los que quieren darse en el servicio.

Rememoremos la brillante reflexión del Pasado Presidente Giay al proponer que *"cuando desarrollamos nuestro liderazgo visionario en nuestros clubes, nuestras comunidades y ante el mundo entero, debemos mirar dentro de nosotros mismos hacia ese innato sentido que nos hace ver que nuestras vidas forman parte de un propósito superior, que fue lo que en primer lugar nos atrajo a muchos de nosotros a Rotary"*.

### REFLEXIÓN

#### ***REFLEXIONES SOBRE LA AMISTAD Y EL PLACER DE SERVIR***

Las sonrisas son las enseñanzas de la simpatía. Estás lleno de ellas en tu interior. No las encierres. Déjalas fluir en los momentos precisos y en los lugares adecuados y verás cómo sus efectos benéficos te llevarán a las verdaderas puertas de la eternidad.

Paul P Harris

The Road I Have Traveled

*Publicado por The Rotarian, febrero de 1934*



No hay nada tan satisfactorio como la culminación de un proyecto comunitario local o mundial. Las felices y sonrientes caras de los rotarios, y lo más importante, de las de aquellos que buscamos ayudar, constituyen una recompensa suficiente. ¿Qué puede ser más poderoso que las sonrisas del éxito?

Calum Thomson

Vice president de RGHF

RC, Longniddry, *Distrito 1020, Escocia*

### **LA ACTITUD HACE LA DIFERENCIA**

Universidad San Martín de Porras, Lima

Los deseos primarios de todas las personas son: Salud, Vestido y Tener lo necesario para vivir. Una forma de lograr estos objetivos es siendo próspero. Así como hay personas pobres y personas ricas, hay países pobres y países ricos.

La diferencia entre los países pobres y los países ricos no es su antigüedad; esto queda demostrado poniendo como ejemplo a India y Egipto, que tienen miles de años de antigüedad y son países pobres. Por el contrario, hay países como Australia, que hasta hace poco más de 150 años era desconocido y hoy es país desarrollado y rico. Tampoco está en los recursos naturales de que disponen; Japón tiene un territorio muy pequeño y montañoso, que no sirve para la agricultura ni la ganadería y, sin embargo, es la segunda potencia económica mundial.

Tampoco es la inteligencia de las personas la que hace la diferencia, y esto lo demuestran estudiantes de países pobres que emigran a países ricos y consiguen resultados excelentes en su educación. Entonces, ¿qué hace la diferencia?

### **LA ACTITUD DE LAS PERSONAS HACE LA DIFERENCIA!**

Al estudiar la conducta de las personas en los países ricos, se descubre que la mayor parte de la población cumple las siguientes reglas:

- 1) Lo **ÉTICO** como principio básico.
- 2) El **ORDEN** y la **LIMPIEZA**.
- 3) La **INTEGRIDAD**.
- 4) La **PUNTUALIDAD**.
- 5) La **RESPONSABILIDAD**.
- 6) El deseo de **SUPERACIÓN**.



7) El RESPETO a las Leyes, Reglamentos y los derechos de los demás

8) El AMOR al trabajo.

Simplymente somos pobres por nuestra ACTITUD. (Cortesía del c. Jaime Fuente).

## CRISIS Y ROL

# La Crisis y Nuestro Rol Rotario

“Si nos preguntaran ¿Cuál es la posición del rotarismo ante los problemas de la sociedad? O ¿Qué hace Rotary como institución dentro del proceso político y económico que nos afecta?

La necesidad de la respuesta es una manifestación de la desorientación, de la falta de liderazgo que vive el mundo en nuestros días.

No encontramos respuesta en nuestros dirigentes, no nos sentimos representados.

Vivimos una confusión de roles en casi todos nuestros países, empezando por los poderes públicos. Se nos perdió el guión y estamos en escena improvisando cada uno a su manera, según sus propias y personales necesidades lo cual nos acerca peligrosamente a la anarquía.

Los órganos del poder se derriten ante la protesta popular. La acción de la ley se le llama represión. No hay una fuerza justa ni una justicia fuerte. La impunidad recompensa el delito. La moneda deja de ser un medio de pago para convertirse en “la ladrona” de nuestros sacrificios. La información sustituye la formación. El tener es más importante que el ser. Los maestros incitan a la violencia y los estudiantes hacen marchas por la paz. Los periodistas no registran la noticia, la crean. Muchos de los dirigentes no sirven, se sirven.” Conceptos vertidos por José Antonio Salazar EDRI.2004-2006.

## CARTUCHERAS Y SANDUCHERAS



El Club Rotario de Villa de Leyva hizo entrega de cartucheras con lápiz, tajalápiz, borrador y regla y sanducheras a los 471 alumnos de 11 escuelitas rurales dentro de su Programa “ La Escuelita que todos queremos” Donación de José Antonio Salazar.



**PÍLDORAS DE HUMOR**

**ARGENTINA DECLARA LA GUERRA A CHINA**

**Después de una consulta a la nación, la Argentina le envía un mensaje a la República Popular China :**

"Chinos de m...: les declaramos la guerra; tenemos 105 tanques, 47 aviones funcionando, 4 barcos que navegan y 5.221 soldados".

Los chinos les contestaron:

"Aceptamos la declaración; tenemos 180.000 tanques, 18.000 aviones, 17.900 barcos y 55 millones de soldados".

A lo que los argentinos les contestaron:

**"Retiramos la declaración de guerra.  
¡No tenemos cómo alimentar tantos prisioneros!..."**